



**INFORMATION · INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION
ΠΑΡΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Strasbourg, 12 September 1984
Brussels,

HEALTH POLICY: COMMISSION COMMUNICATION HIGHLIGHTS MAJOR PROBLEMS (1)

The Commission has just approved a Communication to the Council on Cooperation at Community Level on Health Related Problems. This should be on the agenda of a forthcoming Council dealing with health matters scheduled to be held in November. The Commission considers that there are three priorities for which cooperation and joint action would be practicable and beneficial. These are drug addiction, cigarette smoking and the control of infectious diseases.

Drugs, nicotine and infectious diseases

The problem of illicit drugs and the widespread growing use of heroin by young people is a cause of concern throughout the Community. A distinction is made between ongoing measures to limit supplies and the need to place increased emphasis on efforts to limit demand and prevent the onset and regular use of drugs by young people. For cigarette smoking, which will be the principle cause of more than one million deaths from lung cancer in Member States before the year 2000, there is a need for common objectives and the development of similar policies in order to encourage a norm of non-smoking among young people. In the field of infectious disease agreed policies are necessary to provide a more uniform level of protection and a concerted approach to various preventable conditions.

The theme of the Communication is that all Member States share the same problems and that these should be discussed within a framework which would allow policies and cooperation to develop. It is hoped that the Communication will prove to be the first step towards this and the development of a new dimension to Community social policy.

Background

The importance of health in people's lives was clearly shown in the 1983 Community opinion survey when 58% valued health in first place when questioned about their wellbeing, and a total of 81% placed it in the first three of a range of items covering family, relationships, money and leisure. Against this background the European Parliament has repeatedly raised health issues and argued the case for cooperation at Community level on important public health problems.

The Council has now responded by adopting the Community's Medium Term Social Action Plan. This makes reference to studying health care costs and seeking arrangements for cooperation on health matters. At Fontainebleau, the Council also included the problem of drug abuse in the list of items to be addressed by the Ad hoc Committee it set up.

(1) COM(84)502



**INFORMATION • INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG • INFORMATION MEMO • NOTE D'INFORMATION
ΠΑΡΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ • NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE**

Strasbourg, septembre 1984.

POLITIQUE SANITAIRE : UNE COMMUNICATION DE LA COMMISSION MET
L'ACCENT SUR LES PROBLEMES MAJEURS (1)

La Commission vient d'approuver une Communication au Conseil sur la coopération au plan communautaire en matière de problèmes liés à la santé. Cette question devrait être inscrite à l'ordre du jour d'un prochain Conseil des Ministres de la santé publique prévu pour le mois de novembre. La Commission estime qu'il y a trois domaines prioritaires où une collaboration et une action concertée seraient possibles et bénéfiques. Il s'agit de la toxicomanie, du tabagisme et de la lutte contre les maladies infectieuses.

Toxicomanie, nicotine et maladies infectieuses

L'usage de stupéfiants interdits et le développement de l'héroïnomanie chez les jeunes est un problème préoccupant dans l'ensemble de la Communauté. Il y a d'une part, les mesures mises en oeuvre actuellement pour limiter l'offre de stupéfiants et, d'autre part la nécessité d'intensifier les efforts visant à limiter la demande et à éviter que les jeunes ne commencent à se droguer et ne deviennent des consommateurs réguliers de stupéfiants. En ce qui concerne le tabagisme, qui sera la cause principale de plus d'un million de décès par cancer du poumon dans les Etats membres d'ici l'an 2000, il faut définir des objectifs communs et mettre en oeuvre des politiques identiques pour inciter les jeunes à rejeter le tabac. En matière de maladies infectieuses, des mesures concertées sont nécessaires pour assurer un niveau de protection plus uniforme et une approche commune de certaines situations qui peuvent être évitées.

Le but de la Communication est de montrer que tous les Etats membres sont confrontés aux mêmes problèmes et qu'il faudrait en discuter dans un cadre permettant la mise en oeuvre de politiques et d'une coopération en la matière. On espère que la Communication constituera un premier pas sur cette voie et dans le sens du développement d'une nouvelle dimension de la politique sociale de la Communauté.

Historique

L'importance que la population attache aux problèmes de santé a été clairement illustrée par les résultats du sondage d'opinion réalisé en 1983 dans la Communauté. Dans l'ensemble, 58% des personnes interrogées placent la santé au premier rang des facteurs de bien-être et 81% la situent parmi les trois premiers choix sur une liste de sujets ayant trait à la famille, aux relations, à l'argent et aux loisirs. C'est dans ce contexte que le Parlement européen a soulevé à diverses reprises les problèmes relatifs à la santé publique et plaidé en faveur d'une coopération au niveau communautaire des problèmes importants en matière de santé publique.

Le Conseil a réagi en adoptant le plan d'action sociale à moyen terme de la Communauté. Il est fait référence à l'étude des frais de santé et à la recherche d'accords de coopération dans le domaine de la santé.

Au sommet de Fontainebleau, le Conseil a également inscrit le problème de la toxicomanie sur la liste des questions qui devront être abordées par le comité ad hoc qu'on a créé.

(1) COM(84)502